

“El Tiempo”

GUAYAQUIL, MAYO 10 DE 1901

Moral Administrativa

Sensibles, verdaderamente, que con tanta frecuencia tenga la Prensa que copre de asuntos tan escandalosos como el de la desamortización de los fondos públicos puestos bajo el cuidado de ciertos individuos por su reputación; y llevados de loca codicia, de incomprensible ambición, se pierdan, se degradan, se envilecen, abusando torpemente de la confianza en ellos depositada.

Burla la del Gobierno el propio título de las personas honorables que se prestan a servirles como fadores. Ni aun la consideración de su familia, de sus hijos, si los tienen, les hace reflexionar en la mancha que se echan en cima y en la deshonra que se proporcionan por solo unos cuantos puñados de dinero.

Ayer nomás tuvimos el escándalo material del robo perpetrado en la tesorería de Portoviejo y hoy ya se nos anuncia que han desaparecido, que no se sabe lo que se hubieran hecho ó cosa así, los fondos del Colegio “Olmedo” de la misma provincia de Manabí.

¿A dónde vamos a parar hasta dónde nos llevará la repetición de semejantes hechos?

¿Qué se ha hecho, qué significa para ciertos hombres la moral privada y la pública? Preciso es que esto tenga un término; menester es que el Gobierno proceda con la mayor actividad y con toda energía para el descubrimiento y castigo de los criminales.

Que no se dign más tarde que la lenidad dejó imponer semejantes delitos y la impunidad alentó la propinación de ellos.

La moral administrativa exige castigos ejemplares para los que llegan á hacer cosas tales como semejantes hechos. Si hubo individuos en determinadas épocas que, con razón, fueron acusados por los manejos de los caudales públicos, pocas veces el escándalo ha tomado las proporciones que en algunos casos somos filimos.

No acusamos á personas determinadas; pero el delito está patente, el crimen escandaloso se halla á la vista y tiene de haber un actor, un culpable, bien sea con cómplices ó sin ellos. Y es con los culpables que es menester dar la antes, porque, para que, tras del escandaloso suceso no venga la burla más escandalosa todavía, si cabe, á la justicia, á la sanción penal.

No es posible que semejantes hechos queden impunes y luego echados al olvido, con mengua para la pública moralidad.

Tomen verdadero empleo las autoridades todas, á quienes compete el asunto, para que podamos ver satisfecha la justicia, por el castigo de los criminales.

Esta es la única y más amplia satisfacción que exige la moral pública; el castigo preciso con que se debe resolver semejantes escándalos.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA “EL TIEMPO”

(De nuestros Corresponsales)

Quito, Mayo 8.—Anoche se inauguró en la Escuela Nocturna de Obreros la clase de dibujo. —Previos los inventarios de ley, el Colegio del Buen Pastor, pasó ayer á la administración de la Junta de Beneficencia. —Hoy falleció la señora Isabel Eguiguren de Escudero. —Algunos pintores de esta capital han concebido la idea de exhibir cuadros al óleo en el kiosco de la Alameda durante las fiestas del 24 de este mes. —El “Quijano”, de hoy acaba duramente á “El Tiempo”, porque éste defendió á su agencia de aquel de los cargos injustos que le hizo el primero. —El Consejo de Estado ha opinado

que el Municipio de Ambato no necesita de autorización especial para contratar un contrato de \$12 000 destinados á la explotación de los edificios necesarios de la plaza Diez de Agosto de dicha ciudad.

—Hoy pasaron revista de comisario por el presente mes los batallones “Libertadores” y “Diez de Agosto”.

—Por orden general se ha dispuesto que los cirujanos del Ejército, Dres. Julio Vázquez y José M. Ontameña hagan una visita diaria al hospital Hipólito Vega M. de la artillería Bolívar que se halla enfermo en el Manicomio.

—El sargento mayor Luis A. Viteri, y capitanes Aurelio Vaca y José Manuel Casares marcharán á Latacunga á figurar en el depósito de jefes y oficiales en comisión en dicha plaza.

—Se ha dispuesto que el teniente Manuel I. Corrajo del depósito de jefes y oficiales en comisión de esta plaza pase respectivamente por separado.

—El presidente de la Junta de Beneficencia ha dado las gracias al Ministro de Fomento por los \$3 500 dados por el Gobierno para la instalación de las oficinas de la referida Junta.

NOTAS

ESTAMOS en pleno mes de Mayo; mes de las Flores, en que la naturaleza, risueña cubierta de toda su hermosura, parece regocijarse en sí misma.

Los hombres, siguiendo esa corriente de la naturaleza, parece también que toman un carácter más expansivo y risueño que en las demás épocas del año.

El bello sexo, como ramilletes de flores, luce en las ventanas y en las calles.

Pero sobre todo, en los templos es donde mejor se manifiesta la belleza femenina; allí acuden las jóvenes, cuales por diversión, cuales por ostentación, pero todas las atraídas por ese encanto que es el distintivo de los días de Mayo.

En nuestra población, las iglesias se llenan de individuos del bello y del fofo sexo; las primeras se colocan generalmente en los interiores de los templos y los segundos en las puertas, para verlas entrar y salir en caprichoso, variado y elegante tropel.

Ir, por ejemplo, á las ocho de la noche al templo de San Juan, y ver salir á las muchachas, para que quédarse loco y no saber á qué seguir ó qué partido tomar; pues allí se dan cita la belleza y el amor.

Al mes de Mayo fuera eterno y no veniese después de tan faustos y floridos días, los aciagos y empalagosos días de Junio y Julio, y sobre todo, de Agosto y de Setiembre.

UNA BUENA y muy barata adquisición ha hecho la oficina del Ministerio de Fomento al comprar al señor Pompeyo Jerves Quevedo, por la módica cantidad de 300 sueros, la colección de todas las leyes y decretos expedidos en la República desde 1830 á esta parte.

Las colecciones de esta especie escasean sumamente hasta en los archivos públicos, pudiendo afirmar que no existen más en el Poder Legislativo. Los abogados las buscan con empeño y las buscan cuantos son aficionados al estudio de nuestra legislación.

Para formarse una idea de la inmensa barauanda de folletos, libros, periódicos y hojas sueltas que forman tal colección, basta hojear por encima el Índice de la Legislación Ecuatoriana que publicó el doctor A. B. Sarrazón.

Por eso decíamos que B. 300 sueros es poco dinero para comprar semejante, siempre y cuando la colección está completa, pues de otro modo no vale la pena.

DICE “La Gaceta de Colombia” que el Gobierno alemán exigirá una indemnización de doscientos millones de marcos, si sus tropas permanecen en China hasta este fin de mes.

Bate informe completa, de manera muy sugestiva, los que han registrado nuestros cablegramas, de que Alemania no evacuará Pekín, sino cuando se le haya pagado íntegra la indemnización que exige, ó lo que es lo mismo en otros términos, que hasta que la indemnización aumentada que pide la ocupación se prolongue, cosa muy difícil de pronosticar.

Encuentramos esta ingeniosa combinación cierto sabor de ironía particular en la visita que el Emperador alemán hizo al Embajador francés en Berlín, para reiterarle sus buenas intenciones respecto á Rusia y Francia, en lo que declara, que no “quiere imbuirse en el asunto Manchuria, que desea, no más, mantener buena inteligencia con

los aliados, y obtener de Francia y Rusia que no haga jugo en parte y se apremie á tener ventajas económicas y territoriales que China está dispuesta á conceder, sino hasta el definitivo ajuste del Tratado de Paz”.

GRANDES son los preparativos que se hacen en Quito para la celebración de la fiesta del 24 de este mes, aniversario de la gloriosa Batalla del Pichincha, en que los patriotas dirigidos por el General Antonio José de Sagra derrotaron por completo en las faldas del Pichincha á las fuerzas realistas comandadas por Aimerich.

Al ocuparse de este particular, “El Diario” de Quito dice que “no se toquen para nada los restos del Mariscal de Ayacucho, sean cuales fueren las manifestaciones de simpatía y admiración que se hagan entre la tumba provisional, porque los muertos deben reposar en paz, y sus restos son intocables aún en ceremonias de público regocijo, cuando la gloria y el martirio los ha consagrado y los defiende de toda profanación la gratitud y el amor de un pueblo”.

CABLE

Mercado monetario. Nueva York, Mayo 8.—Cambios: Londres plata 27 7/16 peniques Nueva York 89 3/4 centavos Peking 100 conios

Ingenieros contratados. Lima, 8.—El alcalde de Lima escribió hoy al Conchal peruano en Londres avisándole el recibo de las dos propuestas para el cargo de jefe del Servicio de Agua y Fuego, y agrega que haga el contrato con el uno ó el otro inmediatamente.

El sueldo será de 1,000 anuales, con la obligación de permanecer en Lima un año. Se permite adelantarse \$ 200.

Exposiciones á Chile. Bío Bío, 8.—La Sociedad agrícola de la Argentina, ha elegido á W. Buchanan como director en la Exposición de Bío Bío como miembro correspondiente.

Guerra de Filipinas. Manila, 8.—El coronel Astilla gobernador insurrección de la provincia de Ilocos, se rindió con 10 ó 12 hombres.

Carreras. Yokohama, 8.—Hay muchas carreras en los bancos de Kioto. Uno de los bancos suspenso del Júpiter cubrió 5 000 000 de yen á Kioto.

Honores á un nuevo obispo. Nueva York, 8.—Sebastián Martinielli, arzobispo titular de Bfeso y elegido cardenal de la Iglesia Romana, hoy recibió de manos del cardenal de San Carlos de Lima y la vestimenta para ocupar su nueva posición.

La ceremonia fue notable por la pompa y la brillantez que fue llevada á cabo y la concurrencia que se acostumbraba en ocasión semejantes; se reunió en la Catedral, los señores de la corte, el conde de San Carlos americano y en el que el primer fraile y el primer obispo americanos han sido ordenados.

Ordenes de pago. Berlín, 9.—El Reichstag por votación de 185 contra 94 decidió pagar á los miembros los gastos de asistencia, tales como el transporte de los miembros, el alojamiento, la comida por una diestación muy animada durante la cual Herr Singer, socialista, expresó su opinión referente al crédito del emperador, con el que debe pagarse, etc., diciendo además que deben enseñar al Reichstag en que consiste que sus miembros no están intimidad.

Interior aseguró que estos dichos no eran sino para invención.

Dinero repartido en privado. Santiago, 8.—El Hacienda me ha hecho la siguiente proposición: que el gasto de 1902 sea distribuido privadamente entre los diputados, que el aumento de los derechos de aduana sea propuesto por los derechos de aduana sea primer anulado antes que el impuesto para refinar el que es de 4 franco y 50 céntimos por cada 100 kilos.

En resaca. Londres, 8.—Diversas resoluciones han propuesto los miembros referencias á su reunión de esta mañana. Después de larga discusión, los delegados no han podido llegar á un acuerdo y se pusieron en hora de las horas con el objeto de poner á sus respectivos distritos de acuerdo. La opinión general es que la conferencia no pasó la resolución de esperar los resultados de su trabajo práctico, con respecto á la tación antes de ordenar la paralización de los trabajos.

Un misero asesinado. Brisbane, 8.—El partido explorador que ha vuelto de Nueva Guinea ha descubierto el cuerpo medio desmenuado de un misero y sus compañeros los que fueron asesinados en Australia.

Intero chino. Pekín, 8.—El ministro de negocios extranjeros ha decidido dirigir una nota colectiva al gobierno chino informándole que la declaración de 100 000 000 debe ser mandada y qué también los oficiales del

pago la respuesta se espera al fin de esta semana en la cual probablemente propondrá para el pago de la indemnización de variar los derechos de la aduana.

Se cree que los poderes constitucionales de esta manera se han dividido entre la China en la forma de abolición total de Liking. La colocación de los derechos de importación bajo la base de un comercio de navegación en aguas chinas, quisiere todo impedimento impuestos á la navegación en Woonung.

Los ministros están de acuerdo con el objeto de abrir el imperio completamente al negocio y algunos creen que el imperio será un negocio lo cual parece que sería lo mismo que pedir á la China que asuma mucho responsabilidad, lo cual bajo el presente sistema de gobierno sería imposible, pues no podrían garantizar la seguridad de los numerosos extranjeros que volverían al interior una vez que el imperio está enteramente abierto al tráfico.

Poderes extranjeros. Constantinopla, 8.—Los trabajos de los poderes extranjeros han dado despacho de carácter, caracterizado los últimos se refieren por las autoridades locales otomanas de la correspondencia del extranjero como un rompimiento de los arreglos en terreno de lo que se refiere a las consecuencias de la apertura de uno de los sacos de correspondencia abierto el domingo último, el cual contenía despachos para el embajador alemán.

Recelos de Alemania contra Estados Unidos. Washington, 8.—Gran sensibilidad se muestra por el gobierno alemán por las publicaciones hechas en los Estados Unidos hacia la atención del Servicio de Agua y Fuego de aquella nación para amestorar su prestigio en Sud América.

Hay se entre las autoridades diplomáticas que el embajador alemán en Washington evidentemente actúa por instrucciones de las autoridades de Berlín. Han llamado la atención del Departamento de Estado hacia las publicaciones incorrectas de los periódicos americanos.

El embajador dijo que la garantía constitucional respecto á la libertad de la prensa, no puede ser que el Departamento de Estado haga algo para intervenir con las publicaciones de los periódicos americanos con respecto á la actividad alemana en la parte sur y oeste del hemisferio no ha sido confirmada por ninguna vía.

Los pasos que han dado se creen posible que el establecimiento de una estación cablegráfica en las Margaritas, según noticias recibidas por el Departamento de Estado del Cónsul. Según un boletín de la Unión Americana, el establecimiento de un modo remarcable el rápido crecimiento del comercio alemán y que las comunicaciones en el continente especialmente en el Brasil crecen á tal extensión que hay en suponer que el Brasil se alemaniza muy rápidamente.

SECCION ZOOLOGICA EL ATRACTOCERUS BRASILIENSIS EN EL ECUADOR (Corresponsalía especial para “El Tiempo”). Esta curiosa especie forma parte de la familia Limyxyloidea, tribu de los Coleópteros Pituitarios, y constituye una de las más raras muestras del género á que pertenece. La disposición especial de la cabeza libremente articulada con el primer segmento torácico; el largo apéndice filabelado y de uso desconocido que acompaña al tener arqueo de sus palpos maxilares [ejemplares menues]; las alas mesotóraxicas, reducidas á meras láminas; las alas metotóraxicas, largas y elegantes en estado de reposo a manera de abanico, son las particularidades que, entre otras, conciben á esta especie un puesto de interés entre todos los representantes de la familia de los Limyxyloidea.

Repartidos por las comarcas ardeñas de ambas hemisferios, los Limyxyloidea están en todas partes, en colores oscuros y sombríos; á veces presentan tonos amarillos, ó pardo-táceos, y solo en reducida número de casos ofrecen líneas y dibujos ligeros, debido á la disposición cilíada, ó escama cosa de sus tegumentos.

De régimen nutritivo animal y vegetal, los grupos de esta familia suelen ser insectos en sus primeros estados evolutivos—grandes perjudicos á la agricultura.

Entre sus principales géneros se halla el Atractocerus propio de los dos continentes, caracterizado por la forma prolongada del cuerpo; abdomen deprimido; 10 segmentos; 10 tenas cortas y uniformes; élitros transformados en escamas; y las alas posteriores no excediendo á la longitud del abdomen.

Dice formas componen el género que nos ocupa, y entre sus especies se hace notar la A. brasiliensis Lep. et serv. de una de las comarcas del género. Esta especie de brasiliensis, como su nombre lo indica, fué descubierta en el Brasil, pero vista la infinidad de las familias neo-tropicales, debe haber indudablemente las regiones colindantes.

El entusiasmo de todos los habitantes de este país, en sus primeros estados evolutivos—grandes perjudicos á la agricultura.

Entre sus principales géneros se halla el Atractocerus propio de los dos continentes, caracterizado por la forma prolongada del cuerpo; abdomen deprimido; 10 segmentos; 10 tenas cortas y uniformes; élitros transformados en escamas; y las alas posteriores no excediendo á la longitud del abdomen.

Dice formas componen el género que nos ocupa, y entre sus especies se hace notar la A. brasiliensis Lep. et serv. de una de las comarcas del género. Esta especie de brasiliensis, como su nombre lo indica, fué descubierta en el Brasil, pero vista la infinidad de las familias neo-tropicales, debe haber indudablemente las regiones colindantes.

Entre la fecha no ha sido citada como desaparecida en la área de nuestro territorio, y hoy, nosotros la constatamos como disminuida en el Ecuador, enriqueciendo así la entomología nacional con esta nueva y interesante especie. El ejemplar que poseemos no ha sido obtenido por nuestro amigo el señor Juan B. Rolando, y viene á constituir una forma nueva para nuestro Gabinete Entomológico. Francisco Campos R.

Venganza de un sacerdote.

CRIMEN HORRIBLE. 4 muertos y 50 heridos.

Escríben de Vienna los detalles de un catastrofe ocurrida en esa ciudad, por obra exclusiva de un sacerdote, el cual ha perecido después en manos del populacho enfurecido.

El citado sacerdote estaba encamionado con un individuo que entró enfermo en el Hospital principal de la ciudad. Al saber que su enemigo estaba en el hospital, desistió destruir por medio de la dinamita el edificio para que el enfermo muriera por su propia mano y no por efecto de la enfermedad.

Colocó una carga de dinamita en la parte exterior del ala del hospital, que suponía se encontraba su enemigo, y la hizo estallar.

Dentro del hospital se hallaban, en el momento de la explosión, 500 enfermos y 40 personas más, entre médicos, practicantes y enfermeros.

La dinamita destruyó todo esa ala del edificio. De las personas que estaban allí, perecieron 4, y 50 salieron con heridas y contusiones de carácter grave. El estrépito de la explosión, que fue terrible, causó un momento de pánico en la ciudad entera, y atrajo hacia el hospital á un gran gentío. El criminal, contentó sin vacilación su delito, y entonces se turbó se lanzó sobre él, le arrancó el traje sacerdotal, y le mató á palos y á pedradas.

Los bomberos, ayudados por el pueblo, tardaron varias horas en el aislamiento de las personas sepultadas entre los escombros. Varios enfermos han sufrido una agravación, por efecto del susto, y dos enfermeras perdieron instantáneamente la razón. “La Democracia” de Guatemala.

PAUTE

SE DIRECTOR DE “El Tiempo”, Guayaquil.

Mayo, 2 de 1901.—El seis del mes de Marzo, se dió principio á la magna obra del camino para la región oriental de Méndez, obra que iniciada desde hace mucho tiempo, se prolonga al orizonte por las autoridades anteriores, y hoy vuelve á ponerse en ejecución, debido al patriótico entusiasmo de los nuevos concejales y actual Jefe Político. En el día indicado, los concejales verdaderamente amantes del progreso y porvenir de la patria, el Jefe Político que muestra el bien del pueblo, los señores y señoras de las corporaciones de Taluma y Guadalupe, compañías de muchachos obreros, se constituyeron en el punto de donde parte el camino, con el objeto de la inauguración del trabajo; la expedición de trabajadores, partió bajo la dirección de concejeros prácticos de esas regiones.

El entusiasmo de todos los habitantes de este país, en sus primeros estados evolutivos—grandes perjudicos á la agricultura.

Entre sus principales géneros se halla el Atractocerus propio de los dos continentes, caracterizado por la forma prolongada del cuerpo; abdomen deprimido; 10 segmentos; 10 tenas cortas y uniformes; élitros transformados en escamas; y las alas posteriores no excediendo á la longitud del abdomen.

Dice formas componen el género que nos ocupa, y entre sus especies se hace notar la A. brasiliensis Lep. et serv. de una de las comarcas del género. Esta especie de brasiliensis, como su nombre lo indica, fué descubierta en el Brasil, pero vista la infinidad de las familias neo-tropicales, debe haber indudablemente las regiones colindantes.

El entusiasmo de todos los habitantes de este país, en sus primeros estados evolutivos—grandes perjudicos á la agricultura.

El Tiempo

HA recibido mantas burato de seda con guarda bordada, calada y blancas.

BURATO FRANCES, calidad extra, de una, dos y tres guardas bordadas.

NOTA—Surtido completo en artículos para riguroso luto.

Guayaquil, Mayo 10 de 1901—1 m

M. A. ROIZ & Co.

—Cones que ha mandado, dice que también los salvan este entusiasma porque se abra el camino, que con tal de que se las proporcionen herramientas, ofrecen por mes al taller de máquinas, y por el consiguiente resultado proporcionalmente las herramientas lo más pronto.

—Anoche se fue sustraído de la casa de hacienda de Yagumay de la señorita Florencia Astudillo, un bafú que ha contenido todos los papeles de dicha señorita, robados el día 4 de mayo a las 10 horas de la noche, fracturando una ventana de la pieza en que habitaba, pero que esa noche no se hallaba en la hacienda.

—El bafú con los papeles, después de extraerse algunos, lo han dejado en una quibria inmediata. Puesto el bafú mado se han robado, á pesar de haber existido en la pieza muchos cosas de valor, y aún objetos de plata, como cucharas etc., por lo que se supone que el robo no es de un ratero, sino de alguno que interesaba en los papeles para buscar algún beneficio.

—El quince del presente, por haber querido reducir á prisión á un joven Desiderio Calderón que quitó un preso, fué amenazado á morir á bala por el Teniente Político, señor Luis Emilio Izquierdo, pues el indicado joven y el señor Antonio Calderón, hijo de él, iban á hacer fuego cada uno con su revólver sobre el Teniente Político, pero fueron contenidos por el sinnúmero de concurrentes que se hallaban alarmados.

—El siete del presente, marchó para la Capital el señor doctor don Elías Barreal, con dirección á una hermana que va á ingresar en el Convento de la Providencia de los Sagrados Corazones. La simpática señorita, ajena á las lusiones del mundo, va dejando con gran pesar á los jóvenes de este lugar que ambicionan su corazón.

—Siguen trayéndose con actividad las minas denunciadas por la familia Calderón, Muñoz y otros.—El Corresponsal

BAHAYO

SEÑOR DIRECTOR DE

El Tiempo.—Guayaquil, Mayo 4 de 1901.—El señor Pedro Solórzano ha manifestado, vehementemente, no haber tenido ninguna participación en la noche del 30 de Mayo último, en la cual se impune baja conlugar grima, que se atribuye al hermano del convecido de la inculpabilidad del señor Solórzano y cumpla con un deber de justicia y caballerosidad al hacer esta aclaración.—Corresponsal

Mas detalles sobre el crimen del miércoles

—Después de tener al público al corriente del crimen cometido en la noche del miércoles, hemos acudido con imparcialidad en busca de informes verídicos, tanto al señor Alvarado, como al Comandante Paz Gavino, y al señor N. Cosío, quien declaró ante el señor Comisario de Policía.

Declaración del señor Cosío

—Este caballero nos manifiesta que en declaración había dicho que él, en unión de los señores Pedro Alvarado, Carlos Gallardo, N. Arellano y otros, se hallaba en las calles de "Bolívar" y "Simón Bolívar" de donde resolvieron ir á comer al Restaurant "España", dirigiéndose allí momentos después.

—Una vez en el establecimiento, Alvarado se dirigió á una de las mesas en la que se encontraban el Comandante Paz Gavino, N. Calderón, Celia Rodríguez, Antonia Elizalde y Manuela Jugo, mujer de su hijo natural, y dirigiéndose á Calderón la saludó, retirándose en seguida á otra mesa.

—Que momentos después, Calderón llamó á Alvarado y le brindó una copa, pero que éste la rechazó diciendo:

—"Aceptarla, siempre que fuera con usted, pero no para tomar con usted un perro como el Comandante Paz Gavino."

—Este no le hizo caso, y una de las mujeres trató de intervenir en el asunto, puesto que sabía la enemistad que ambos tenían.

—En momentos después, Alvarado se retiró á la mesa en que se hallaba, y continuó comiendo.

—Entonces salió Gavino al portal, en unión de Calderón, confiriéndose cosa de diez minutos, cuando entró el burgués del coche en que andaba, y dirigiéndose al señor Alvarado le dijo:

—Díe el Comandante Gavino que tenga la bondad de permitirme un momento.

—Alvarado salió y entonces Gavino le manifestó desvalde lo esperaba una copa de cerveza, ofreciéndole al señor Alvarado, dirigiéndose los insultos anteriores.

—Sospechando el declarante que esta llamada tenía por objeto algún desafío,

siguió á Alvarado y encontró que ambos luchaban cuerpo á cuerpo, y que cuando menos acordó, vio que el Comandante Gavino sacó su revólver del bolsillo y disparó dos tiros contra Alvarado, cayendo éste al pavimento gravemente herido.

—Que el Comandante Paz Gavino arrojó entonces el revólver á media calle, á distancia de seis varas más ó menos y que el joven N. Arellano, recogió el arma y se la entregó á Alvarado, dirigiéndose en seguida á la Botica "Americana".

—Dice que el pueblo se alarmó y que cuando llegó la Policía, comenzó á arrojar Gavino piedras contra ésta, logrando al fin ser capturado, después de las protestas lanzadas por el populacho.

Declaración del Comandante Gavino

—En su indagatorio expresó que había estado momentos antes del acontecimiento, acompañado del Comandante Celia Arellano, y que se separó de él, quedando citados para encontrarse más tarde en la Biblioteca Municipal, pues tenía que ir en ese instante á una casa para una familia que había llegado.

—Que al pasar por el "Restaurant España", le llamó el joven Calderón que se hallaba con Celia Rodríguez, Antonia Elizalde y Manuela Jugo, y les brindó una copa, que no quiso aceptar.

—Que en otra mesa estaba el señor Pedro Solórzano, al momento del acontecimiento, acompañado del Comandante Alvarado Raquerizo, con otros amigos, al portal de donde le mandó á llamar con el auxilio de coche, quien le dijo:

—El señor Alvarado desea hablar con usted.

—Y declaró que salió en seguida, á lo que Alvarado comenzó á pedirle explicaciones, y á preguntarle por qué motivo le hizo dar de baja del pontón "Comandante Marcos".

—Gavino le contestó.

—"Qué tiene usted que preguntarme, yo soy el Comandante de Armas, si no soy el Secretario, y por consiguiente tengo que obedecer las órdenes de mi superior. Si desea usted informarse del motivo de su baja, sírvase ir á la Comandancia, pues este no es el lugar para satisfacer su pregunta."

—Terminando estas palabras, Alvarado comenzó á injuriarlo, amenazándole darle de golpes, pero que el declarante trató de evitar por varias ocasiones, retrocediendo unos cuantos pasos, hasta que con furia se le avalanzó éste á arrebatarle el palo que tenía.

—Que después de esto vio que Arellano se quitó de en medio, y se dirigió al edificio hostil, y trató de él Alvarado, quienes le cerraron á golpes, y lo arrojaron al suelo, montándose encima Alvarado y otros.

—Que en este estado el declarante trató de defenderse, y agarrando una piedra de suelo se la echó al señor Alvarado, á quien brinó en la boca, cayendo en seguida dos disparos de revólver.

—Gavino, agrega en su declaración, que él mismo se presentó preso en los calabozos de Policía, puesto que no trató de evadirse, como se ha dicho.

—Dijo además, que desde hace algún tiempo no usaba revólver, al que al momento se le había vendido al Mayor José María Villota.

El Comandante Gavino herido

—Al levantarse la incoherencia, el Comandante Gavino pidió un médico para que le examinara una lesión que decía tener en la región glútea.

—El doctor Edmundo Hidalgo G. médico de Policía, auxilió al instante y examinando á Gavino, notó la presencia de un cuerpo duro incurrido bajo la piel de la glútea.

—Se llamó al doctor Juan H. Esteves y en asocio del doctor Hidalgo practicaron una operación quirúrgica, en la cual se extrajo al Comandante un proyectil de revólver calibre 32.

—La herida es de dirección de abajo á arriba, formando sedal y cutánea de carácter levisimo.

Declaración del señor Alvarado

—El señor Alvarado manifestó á los médicos que le asisten que el Comandante Gavino le hizo el primer disparo cuando estaba riendo con él y parado frente á frente. Viendo que su contendidor se preparaba á hacer un segundo disparo, é indignado por su proceder, se lanzó sobre él, cayendo ambos al suelo, y que Gavino le hizo el segundo disparo.

—El señor Alvarado, no sabe en cuál de los dos disparos fué herido, pues sólo notó después de la riña, cuando se vio ensangrentado dirigiéndose entonces á la Botica "Americana" donde lo curó el doctor Pablo Marín Franco.

El sumario

—Este ha sido instruido por el señor Comisario de Policía don Miguel Arboleda, Yengas, y actúa como Secretario el señor Manuel Rodríguez Coello.

—Hay continuándose tomando las declaraciones á los demás testigos que

aparecen en el sumario, según las citas hechas por los declarantes.

El herido

—El señor Alvarado está asistido por los doctores Roberto E. Carrillo, Alejandro Villamar y Alberto Varios O., que se desahogan de salvarle la vida, por haberse obtenido la peritonitis, que siempre trae consecuencias fatales.

Conclusión

—Estos son los detalles que hemos podido obtener con la mayor imparcialidad para que de entre tan diversas versiones, el público forme el criterio que le parezca mejor.

AVISOS DEL DIA

ESTAMPILLAS RARAS PARA COLECCIONES

COMPRA, VENTA, CANJE

Se compra cualquier cantidad del Ecuador. Se tova á las personas que desean completar su colección en estampillas raras de Trinidad, Antigua, San Cristóbal, Guayaquil, Guadalupe, Barbados, Martinica y otras Antillas, así como de Colombia, Perú, Venezuela, á pasar á la oficina del señor don Juan Rodríguez, jefe de la redacción "El Lorito" de 9 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m. **Mayo 8. 3 v. J. Tollit.**

NOTICIAS LOCALES

Almanaque

Mayo, Viernes 10.—San Job prof., san Espino arabiolo, san Gorbiano y san Epimaco mártires.

Movimiento de la Inna

Cuarto meiguante..... hoy.
El "Guayas" sale hoy para Vinces, á las 7 a. m.
El "Pampero" sale hoy para Bahabayo é Intermedios, á las 8 a. m.
El "Quito" sale hoy para Vinces y Palenque, á las 7 p. m.

Bombas de guardia

—Hay herida la guardia de depósito las compañías "Bolívar" N.º 10, y "Comerio" N.º 20.—Ayudante de noche, Enrique Avellanosa Ustallaga.

Boticas de turno

—En la presente semana harán el turno la "Americana" situada en la Plaza de Bolívar y la "Olmedo" en la Avenida del mismo nombre.

Ferrocarril

Salida de trenes: de Durán á Chimbo todos los días á las 9 a. m.
Vapor "Colón"
El vapor de este nombre hará viajes de Guayaquil á Durán todos los días á las 7 y 9 a. m., y á las 1 p. m., excepto los domingos.

LA OPERA

Justas para el último.
Aduidas extra-finos para bestimo.
Pelias de cachemira bordadas y jejosas.
Pelias de seda bordadas.
Pelias de liqú blancas extra-finas.
Capotas elegantisimas.
Aduida una multitud de artículos concernientes al ramo. **Raymond y Ca.**

Apl paga el diables que viene el siral
—A las 4 de la tarde de ayer, Rosendo Toledo, vendedor de calzado, se encontró en los bajos de la Gobernación de la Provincia un rollo de billetes; envuelto en un pañuelo.

—Toledo recibió una buena impresión al ver en sus manos un despreciable suma de \$ 1 000.

—Momentos después se presentó un caballero que dijo ser dueño de la cantidad perdida y Toledo le entregó sin obstáculo, pero con tan mala suerte que en vez de recibir una gratificación por el hallazgo, fué despedido de palabras por el expresado caballero, quien ni siquiera le dió las gracias.

—Remate de Casas y Rubio realiza todos los días, á las 1 y 1/2 de la tarde, por medio del Martillo, frusadas y colchas de colores, casacas, camisas, guantes, pañuelos de seda, paquitos, pañuelos é infinitad de artículos.

Sesión municipal

Se instaló á las 4 1/2 p. m. presidida por el señor Emilio Estrada, con asistencia de los concejales, doctores Villavicencio, Hidalgo, Rodríguez, Benítez Torres, y señores Rivadeneira, López Lascano y Enrique Gallardo.

—Se aprobó el acta de la sesión anterior.

—Se resolvió que informara el síndico doctor Elizalde en la solicitud del señor A. Nudo, pidiendo se le conceda la licitación del arrendamiento del almacén que en los bajos de la casa municipal ocupan los señores Medina.

—Se leyó la renuncia que del cargo de Juez del crimen hace el señor Luciano Corral, no siendo aceptada.

—Se procedió al nombramiento de la ayudante de la escuela de niñas de Bolívar, y que quedó aplazada.

—Las señoritas Lucía Velasco y Rosa Turpeau obtuvieron cada una un voto y como estuvieron empatada la votación, se procedió á la suerte saliendo favorecida la señorita de Turpeau.

—Se leyó y aceptó la renuncia que hace la señora Angela Pomier de Zalamea del cargo de profesora de labores de las escuelas municipales, siendo nombrada en su reemplazo la señorita Emma Holmes.

—Se aceptó la renuncia que hace el señor E. Bello Andrade del cargo de liquidador de la Tesorería Municipal, saliendo electo el señor Angel Hidalgo.

—Se leyó el informe del síndico municipal en la solicitud que hace el señor Melquiades Morales, pidiendo sustituir al señor Amadeo Barbotó en el contrato de construcción de las obras.

—El Concejo resolvió aceptar la propuesta del señor Morales, recibiendo los trabajos que están hechos con arreglo al contrato.

—Se discutió el asunto del remate de un solar del señor Madryna en la calle de Bolívar.

—El señor concejal Gallardo pidió la presidencia permiso para retirarse, cosa que le fué concedida.

—Se leyó el informe del Tesorero sobre las entradas y salidas en el Tesoro Municipal, correspondientes hasta el mes de Marzo, y se resolvió que se publicara en la prensa.

LA OPERA

PARA CABALLEROS
Alpaca negra y blanca extra-fina.
Casaca blanca.
Cortes de pañalón últimas novedades, garantizadas lana pura. **Raymond y Ca.**

Dispasidón

—El Ministerio de la Guerra ha dispuesto que el capitán Magno Merino, posea al depósito de jefes y oficiales en comisión de esta plaza, donde pasará la respectiva revista, particular que ha sido puesto en conocimiento del señor Tesoro de Hacienda, para los fines consiguientes.

Enrios

—Se van é enviar á la Capital cuarenta remas de papel venado para la impresión de las cartas de pago.

—Por el vapor "Colombia" se hará otra remesa de bultos conteniendo objetos para la Exposición de Bilbao.

—Se han remitido á Quito sobres de género para el uso del Ministerio de Hacienda.

Remate Casas y Rubio compran y venden muebles, pianos nuevos y usados.

Paris, Mayo 10 de 1892
Señores Scott y Bowne, Nueva York.

—May señores míos: No es de hoy que yo he reatado la preparación de Uds. Me complazco en declarar que la Emulación de Scott—que los enfermos sean hombres mujeres ó niños aceptan con la mayor facilidad—es un medicamento ex-

celente que rinde los mejores servicios en todas las enfermedades en que se acostumbra reectar el aceite de hígado de bacalao.

Aseguro á Uds. mi consideración.

DOCTOR BETANCES,

G. B. rue de Chateaudun

[Traducción del francés]

LA OPERA

Gaños, Asamaneña.
Aplicaciones según los últimos figurines.
Surtido inmenso y variado á precios sumamente módicos. **Raymond y Ca.**

Gobernación de la Provincia

—Se ha discurrido el nombramiento de cartero de la Oficina Telefónica de esta ciudad al señor Arcenio Kodas.

—La Empresa del Ferrocarril del Sur ha solicitado la exoneración de derechos de cien faros de pasto seco, venidos por el vapor "Herodotus".

—El señor Eudoro Jaramillo, oficial primero de la Gobernación, ha obtenido quince días de licencia para poder ausentarse á la Capital.

—Ha sido nombrado ayudante de Policía el señor Juan Murillo.

Pegajosos

—Se están cambiando los rieles de la línea del Ferrocarril de Durán á Chimbo.

—Se ha arreglado un nuevo local para el depósito de las locomotoras, y demás accesorios para el servicio de la cuadrilla de Aduana.

—Va á establecerse en Balao la estación de correos por haberlo así dispuesto el Ministerio del Ramo.

—En su lugar del "Santiago" vendrá el "Colombia" el sábado próximo, procedente de Valparaiso é intermedios.

—Han comenzado los ciclistas en sus ejercicios, pues por la tarde muchos se dirigen á la Avenida Olmedo, con el objeto de adiestrarse en este género de deporte.

—Se trata de colocar al cracero Cochrane un winche á vapor para el servicio de ese buque.

—Se ha ordenado que por Tesorería se abone el valor de la construcción del puente de Hanallabamba.

—En las montañas de Chongón hay un hermoso tigre que tiene en constante alarma á los montañeros que están allí sacando madera, y por más que hacen no pueden matarlo.

—Juan Luzo penetró ayer á las 2 p. m. al dormitorio de Jorge Espinoza, y se sustrajo \$ 22 en dinero. El perjudicado ha puesto el hecho en conocimiento de la policía.

—Mañana tendrá sesión el club de bates "Neptuno".

—Angel Vargas sufrió una caída en momentos que cargaba una canja de ropa, la que le cayó en el pie derecho fracturándosele.

—El carro N.º 14 de la línea del Hipódromo se desbarató ayer á las 13 p. m. en la 3a. cuadra de la calle de Chimborazo, sufriendo un atraque de cinco minutos.

—Ha fugado el poder de sus patronos el menor de quince años Leopoldo Uquillas.

—Del Millage trajeron ayer al jamaicano Enrique William que se encuentra con febre perniciosa.

—En la 4a. cuadra de la calle de Cádiz se encuentra desde hace cinco días un perro muerto.

—Un joven en estado de embriaguez insultó á una señorita que habitaba en la calle de la Caridad, porque ésta no aceptó el cariño que se le había ofrecido.

—Cuando salió el hermano de la señorita de los virones tomó las de Villanueva. —Los vecinos de la calle de Santa Rosa se quejan de que los cacos no dejan las gallinas, antes de ayer nada menos se han llevado veinte gallinas.

Ver para creer! Es el lema de la Casa de Remates de Casas y Rubio.

Notas de Política José Sábaca se encuentra detenido para la averiguación de su robo. Caspar Almeida, Bírthel y María y Martina Hidalgo se encuentran detenidos por orden del Comisario Arbeláiz. Ovidio Medina y Julián Pazmiño fueron capturados por escandalosos. El No. 3 de la caballería condujo a Niñon Fuentes, por embriaguez. Luis Alberto Ramos está detenido por andar prófugo del hagar papero. El Inspector Granados capturó en la Avenida Olmedo a Vicente Terán, por sospecho y a Josefá Salazar, por robarle una máquina a María Vargas. El Inspector Villamar denuncia que condujo en la calle de Colón, a Augusto Paz Diviño, por haber herido de un tiro a Pedro Alfaro. El número de contraventesos calificados ayer es de 14. Hoy habrá el turno de ayudante el mayor Holmes. Por ratero fué conducido preso Julián Mora.

LA OPERA Ropa hecha para niños. Termitos de casimir negro y de colores formas elegantísimas ofrecidas a precios sumamente módicos. Raymond y Ca.

Crónica menuda Ayer entraron al Mercado 15 bultos de carga.—La Oficina de mudanzas expidió 48 pases.—En el Camal se beneficiaron 15 reses.—El vapor "Colón" trajo 65 bultos de carga interior.—La Comisaría de Policía de turno remitió a la Cárcel 4 diez contraventesos.—Por ratero fué conducido preso a la Policía, Luis Cano.—Se ha comisionado por el Juez 2º de Letras a la Policía la práctica de varias diligencias en el sumario que se le sigue a Adolfo Ramírez, por robo. Se está instalando en el nuevo local del "Vicente Rocafuerte" una cañería de gas.

Hijas sueltas De Ibarra se han recibido dos una firmada por los alumnos del Seminario Menor de San Diego, y otra suscrita por el Clero de esa Diócesis. Ambas son dirigidas al Presidente de la República, y tienen por objeto pedir al General Alfaro que interponga su influencia, a fin de que el Obispo Sr. González Suárez no sea removido de esa Diócesis para ser trasladado a San Pablo de los Baños de Guayaquil ó Cuenca, de donde ha sido solido.

Que los jueces y que baratos venden Casas y Rubio, Rematistas, los hermosos juegos de muebles de bejico de 18 piezas.

La Instrucción Militar De Quito hemos recibido el núm. 14 de "La Instrucción Militar" publicación militar, dirigida por el señor Alejandro Andrade Cuello.

El núm. 14 corresponde al mes de Mayo. El sumario del presente número consta del siguiente material:

- I.—El General D. Juan Francisco Morales.—II. Por el Ejército.—III. El Soldado.—IV. Ejército ideal.—V. Arte de la Fortificación y de la Guerra de Sitios.—VI. Los procedimientos modernos.—VII. Sanción.—VIII. Miscelánea: Sentido pénsico de la palabra de San Pablo de los Baños.—Proyecto de ley que crea el Estado Mayor Central (España)—Eguela.—Premios a obras militares (Francia)—Material de artillería (Italia)—Ametralladoras (Rusia)—Ametralladoras en las plazas fuertes (Alemania)—Destacamento de regimiento (Alemania)—Reserva de la Armada.—Ministerio de Guerra (Argentina).—Aparato de perforación (Bélgica)—Nuevo cañón [Estados Unidos de América].—Las puentes más largos del mundo.—Reinas talación de una fábrica (Italia).—Los molinos de viento (Estados Unidos).—CRÓNICA MILITAR.

LA OPERA Especialidad en avances para costura. Tefetón, safrán y ramos de colores. Hanes, tabarés y tafelinas. Precios módicos. Raymond y Ca.

Escuela Fábiles El Ministerio de Hacienda ha ordenado: El pago de \$12,600 al señor Martín Reinberg, por uniformes militares. Id. \$4,500 por cinco mil vasos-pilas para el servicio telegráfico. Id. \$5,000, por el mobiliario para el Comodoro Páez, que compró 50,000 sacos vacíos para el acarre de sal. Y ha ordenado el cobro de la multa de

\$400 impuesta al señor Abelardo Salas, por el Alcalde Municipal de Loja.

Noticias diversas Serán convenientes que se examinaran los jorales que se expone al público para ver si son de buena calidad y no con nocivos a la salud, como se cree. —Los árboles que están plantando frente a las oficinas del Reguato y Capitanía están demasiado frondosos y sería necesario se desramen, para que no impidan la vista.

—Los ladrones que existen en la población de Loja, están de granos y demás herramientas, con el objeto de llevar a debido efecto sus robos.

—Ha comenzado la visita a las Escuelas, el señor Director de Estudios, con el objeto de dar el informe respectivo al señor Ministro de Instrucción Pública.

—Señós dice que en la prueba que he sido últimamente remodelador "San Nicó" su andar fué el de diez y ocho nudos por hora.

—La mayor parte del pescado que se ha estado expendiendo para el público, ha resultado dañado.

Ojalá se preocupasen de examinarlo antes de ponerlo a la venta.

Tanto el gremio de carpenteros como el de carreteros, crecen de la cinta respectiva que indica el número de la matrícula, según ley.

—Ya está terminado el mobiliario para los locales de las diez y siete parroquias rurales que servirán para las Oficinas de Registro Civil.

—Muchos chiquillos recibieron ayer el sacramento de la comunión, el que fué administrado por el señor doctor José María Santistevan.

—Se va a proceder a la refacción del Hospital Civil, aprovechando de que vamos a entrar en el verano.

—La Plaza del Mercado está cada día más desaseada, y así como entrar en un lugar donde debía reinar la limpieza era un insulto.

—Habiendo quedado en la Secretaría del Senado el proyecto de colonización del Oriente por el señor Carlos Van Lechoit, se procederá a dictaminar sobre este asunto en la próxima Legislatura.

—Próximamente se efectuará la rifa de los objetos para allegar fondos para la construcción del templo de Santo Domingo.

Casas y Rubio, rematistas, realizan jorales de 150 anacueros por 80 cts.; dulceras con tapa ó 80 cts. platos hainstos para pan, flores, ensalad por 80 cts. y 1 suero, conchas para helados \$1.80 a \$2.20 y platos de cristal por 80 cts.; doreros a \$2.40 el par.

Comisaría Municipal Durante el día de ayer, se han expedido dos notificaciones por distintas causas.

—Se ha citado a los inquilinos de la casa número 160 la calle de Chanduy por no tener recipiente.

—El valor de las multas impuestas ayer montan a la suma de \$5.60.

LA OPERA Terapielos negros y de colores. Peluches de todas clases, precios módicos. Raymond y Ca.

Movimiento del puerto El "Vinces" llegó del Sucre con los siguientes pasajeros: Francisco Vera, Baltazar Vega, Tomás Casali, J. Valarezo, Elías Latorre, J. Tello. En 2a. 4 personas. El "Clemente Ballón" fué de Posorja con los pasajeros: Agustin Delgado, Trofilo Moncayo, Angel Vargas, G. E. Luque y Pedro Torres. En 2a. 10 personas.

—Hoy saldrá para Vines y Palenque el vapor "Quito". El "San Pablo" llegó de Babahoyo con los pasajeros: Nicolás Carrillo, José Basán, Eduardo Sa, Eliseo Miguel Sazon, León Cevallos, El señor Alvarez José Aranguin, Modesto Montero, Carmen Flores, Jesús Plaza, Carmen Velásquez y María Lozano. En 2a. 28 personas. El "Lantaro" salió para Parí a las 8 p. m., con los pasajeros: M. Carrillo, J. Vera, B. Salas, J. Pérez, J. Barrera, M. Barreiro. En 2a. 15 pasajeros. El "Chimborazo" llegó de Poná a las 10 a. m., llevado por el señor V. Noboa.

—Ayer entraron las siguientes balandras: de Bajo Alto "Emperatriz del Perú"; de Barrera "Mercedes"; del Morro: "Nueva Unión".

—Salieron las siguientes: para Posorja: "Elafidela"; y "Rosa Guillermina"; y Solinas: "Guimerinda".

LA OPERA Elegante surtido de cintas Fantasia negra y de colores. Renovación a cada instante. Raymond y Ca.

SERVICIO DE LA NOCHE Vapor "Quito" El vapor "Quito" llegó de Vines con los pasajeros siguientes: A. Alvarez, J. Ista, M. Luna, T. Vélaz, M. Vélaz, J. Cuyano, J. Vélez, A. Román, N. Cház y L. Lozano. En 2a. 15 personas.

Escándalo A las 7 1/2 se formó un escándalo en la calle de Vélez, 3a. cuadra, promovido por Vicente Vera, quien en estado de embriaguez, le dió de palos a María Luja, infliriéndole tres heridas en la cabeza.

Cuando se presentó la Policía, el agresor fué.

Robo Manuel Alvarez fué víctima de un robo a las 7 1/2 en su habitación situada en la calle de Cevallos, cuadra.

Los efectos del robo, entre otras cosas, un bñol con ropa, dinero y alhajas, por valor de 250 sueros.

El perjudicado pondrá hoy el hecho en conocimiento de la Policía.

Incendio A las 9 se originó un incendio en la calle Sers de Mirzo en la casa del señor Manuel Vega.

El incendio fué originado por haberse inflamado una botella de kerosene, la que comunicó el fuego a una pared. Los vecinos sofocaron el fuego.

Pelucia A las 10 fué conducido preso a la Intendencia por orden del Jefe de Pesquias, para la averiguación de un robo un individuo llamado Valentín Carpio.

—Por escandalosos fueron conducidos presos a las 10 1/2 Celis Ramirez y Alejandro Vélez.

—Por faltamiento fué conducido preso a un calabozo de Policía de la calle de Chanduy, Aljo Calle.

—Hasta las 2 de la mañana habían ingresado a los calabozos de Policía 15 contraventesos.

Balandras A las 12 salieron las siguientes balandras: para Posorja: "Herminio Florinda"; para Bajo Alto: "Celsa María" su capitán Mateo Quinde.

Turnos El rol de turnos de anoche fué el siguiente: Comandante de Guardia de Policía, Mayor Jaramillo.—Subalterno, Teniente Egüés.—Ayudante de turno, Comandante Balazartegui.—Anotador, Abel Puentes.—Oficina telefónica, señores Aguirre y Solís.

Telegramas resgatados En la Oficina telefónica había para las siguientes personas: Manuel Madrid, Manuel Jado, Nicolás Avilés, M. Bejarano, D. Looz, S. Calderón, Rubén Sánchez, María Cañarte, J. M. Guillén, Julio Reyes, José M. Diaz, Eduardo Ortiz y Victor Carballo.

Agente A las 12, los doctores Pablo M. Franca y Pedro Varas O. médicos de cabecera del señor Pedro Alvarado se retiraron de la habitación de éste, después de haber agotado los recursos de la ciencia para salvarle la vida.

Defunción A la una dejó de existir el señor Pedro Alvarado.

LA OPERA Cintorones, Carrielos, estuches para via je, maleteros, sacos de mano y porta-monedas, etc. etc. Precios sin competencia. Raymond y Ca.

COMUNICADOS En Elena, Mayo 6 de 1901. Sr. Da. José Valenzuela E. Guayaquil.

Muy apreciado señor y amigo: Incluyo a Ud. \$24. valor de los 12 frascos de Especifico que pedí a Ud. por telegrama.

El enfermo de quien le hablé en mi anterior que se encontraba tan mal fué moribundo en el pie por la fama su equis rudo de hueso, arrojó no sé donde por la boca y herida en abundancia, después de media hora de haberse moribundo; pero gracias a su Especifico y después de haber gastado 18 frascos en su totalidad, hoy constante en la curación y se cree que se le ha quitado el fuerte dolor por tres días, hoy está ya completamente curado y mañana volverá a su trabajo habitual.

Como me antepasado curó un machacho de diez años de edad, que fué moribundo por una culebra equis perga, para el que sólo bastó de cinco frascos de su Especifico.

Hoy más que nunca tendrá especial cuidado de que en hacienda no falte una docena de su maravilloso Especifico.

Diséñen por momentos tener el gusto de tenerlo en esta casa, como temo también en la señora doña Elena, a quien se le adjudicó nombre de mitopson y en el niño, queda como siempre de Ud. su más afmo. amigo y S. S.

Leop. Icaza.

A las novias se les suplica que visiten la casa de Remates de Casas y Rubio, y encontrarán cartas de metal y de hierro, comederos, poporos, arañas, victorios, aparadores, espejos, alambres, pianos, juegos de sala y gran surtido, y todo lo que necesitan para un hogar.

LA OPERA Botones para caballeros medidos de 80 mil novedades con paños de plata. Artículos de viaje. Maleteros, carteras etc. etc. Raymond y Ca.

JARDIN SIN COMPETENCIA.—Floricultura de NICOLASA C. VIUDA DE BOSCH. En este antiguo y acreditado jardín, se hacen decoraciones de flores naturales, ramos, buquets, guirlandas, cruces, coronas, coronas, lirras, canastas, media lirras, esferas, anillos, aparatos de toda forma. Se venden charoles de flores y plantas de todas clases a precios sumamente módicos semillas de flores y hortalezas de varias clases.

La casa cuenta con jardinería práctica para atender a todo pedido el cual será cumplido con prontitud y exactitud.

También se encarga de arreglar y cuidar jardines.

Para cualquier clase de asuntos, diríjase al señor Eduardo P. Cruz, mi representante. Dirección, en el mismo jardín, ca. del "Comercio" número 74.—Teléfono 44.

Francisco N. Rendón DENTISTA

Está a la disposición de su clientela en la calle ó "Hingrowth", por sesenta y cuatro, lugar donde ha trasladado su oficina dental.

Horas de consulta de 6 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m. Julio 17.—60.

Lancha "Margarita" Esta lancha a vapor se presta, para llevar familias a bordo ó para viajes a los pueblos vecinos por pedidos de pasajeros; tiene capacidad para 30 personas. Para tratar oficina: Guillermo B. Barrio Nuevo Guayaquil, Marzo 8 de 1901.—3 meses.

Dr. Roberto E. Cubillo MÉDICO Y CIRUJANO. Teléfono 15. 65. Chimborazo número 273. Consultas de 12 1/2 a 2 1/2 p. m. A los clientes que lo soliciten, atiende también a domicilio, a cualquier hora de la noche, a precios convencionales. Mayo 3. 3 meses.

Buen negocio El que desea vender molinos y todos los accesorios necesarios para una lavandería de sombros de paja, ve cómo pueden dirigirse a la calle de "Municipalidad", esquina "Santa Elena" número 203, alto, donde encontrará con quien tratar. Guayaquil, Mayo 8 de 1901. E. v.

Azócar Los suscritos venden desde la fecha a \$8 quintal azúcar de 3a., en partidas no mayores de 50 sacos. Guayaquil, Mayo 8 de 1901. E. v. E. Kohde y Cia.

PEDRO A. ARCENTALES CIRUJANO-DENTISTA

En el más breve tiempo, concluye sus operaciones. En extractivos usa el anestésico local DORSENAE de Dr. Young.

Calle de la "Aradid", cerca del Parque Seminario.—Horario: de 11 a 5 p. m. Enero 1.º de 1901.—80 v.

Dr. C. Navá CIRUJANO DENTISTA

Ofrece a su distinguida clientela y al público en general su nueva oficina en la Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Meléndez y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes, muelas y raíces sin dolor.

Con su procedimiento original llamado DORSINA

Orificaciones, cepillos y aparatos de porcelana con precisión y sin molestar al paciente.

Dentaduras artificiales perfectas y mate de 2a. y 3a. clase. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedad de la boca.

Oficina: Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Meléndez y Jaramillo. Diciembre 16 de 1900.—80 v.

Domingo Sampietro INDUSTRIA Y CUENCA Núm. 1. Vende a precios módicos:

Canas de todo tamaño. Tablas de unto y amarillo, para buques, muelles y astos.

Tablas de María y Tarrón, para pisos y peldaños y tabanados, enclavados en rústica. Cuentos de hilo y todo para banistas.

TODA AL COSTADO Muelle y balsa en la ría para embarque y desembarque de pasajeros. Guayaquil, Marzo 29 de 1901.—12 m.

LE COQUET El más completo de las paralizadas de Meis. Texto ilustrado, Grabado de color y patrón cortado en todos los números.

Todos los sábados 30, 40 ó 60 fr. por año. Con 24 patrones sin grabado de color 18 fr. Cada quince días 13 ó 24 francos por año.

Le Journal des Lingères Bepi Blaise—Bambres—Tablas y rústi. Se publica una vez al mes. Un año 5 francos Con grabado de color de 5 francos 10 fr.

Las personas que deseen recibir un número gratis y conocer las condiciones de suscripción a algunas periódicos diríjanse a Mr. A. ALBERT, director, 8, Rue Favart, París.

JUAN M. HERNÁNDEZ, "Municipalidad" No. 212, Consultas de 12 a 1 p. m.

El Faro de la Vida.

La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus energías "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento. Además de sus propiedades curativas, la

Emulsión de Scott,

debido a la bondad de los elementos que reúne, tiene el "mérito" de que el aceite de hígado de bacalao, uno de sus principales componentes, está tan bien combinado y disfrazado su sabor que los niños a quienes se prescribe lo toman sin repugnancia.

Las imitaciones de la Emulsión de Scott sirven para causar daños considerables a la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida." SCOTT & BOWNE, Quilmes, New York. De venta en las Droguerías y Farmacias.

Constructor naval GREGORIO FAZOS

Construye toda clase de embarcaciones, buques, lanchas, botas, canoas de paja, vapores, baidas, cascos de canoas de montañas y todo lo concerniente al referido gremio; garantizando el trabajo y materiales. Calle del Astillero, 2a. cuadra, número 10. Abril 25.

Hotel de Italia

Bajo la dirección de Mma. Erasta Bello Carrera del Itano Núm. 19. PANAMÁ-COLOMBIA. El más cómodo y mejor situado. Bameinado servicio. Agradado 2 pesos diarios, con vino; el más barato de Panamá. Cuartos independientes para matrimonios y familias, a 3 pesos diarios.

Gran Taller de Sastrefía DE MIGUEL ALBUQUERQUE

Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Luque" y "Aguirre", edificio del señor Max Schabald. Acordado el 2 de la decidida protección, con que el público me favorece, me he visto obligado a establecer en esta ciudad, el espléndido taller de sastrería, que ya todos conocen; pero no satisface con esta instalación y deseo garantizar una vez más, a mi gran clientela, mi repeto y mi gratos para que mi señor hermano don Gonzalo Albuquerque, popular cordador habanero, de la antigua casa de Vera, vienes a cordador de mi taller, en el que se prepara y ofrecen al público, cumpliendo al más exigente a vent.

Guayaquil, Octubre 20 de 1899 Miguel Albuquerque Gonzalo Albuquerque

Especifico Valenzuela

Esta calle de Colón No. 87.

